



*La presidencia con don Esteban Bassols, dirigiéndose a los reunidos
(Foto Sans)*

Constitución de la Comunidad Turística de la **COSTA BRAVA**

Presidieron el Subsecretario de la Gobernación, Director General de Promoción del Turismo y autoridades provinciales. Fervoroso recuerdo hacia la obra y figura de Don Juan de Llobet Llavari.

Los días 5 y 6 de marzo, en el Parador Nacional de Aiguablava, tuvieron lugar unas reuniones para la creación de la Comunidad Turística de la Costa Brava.

Asistió a ellas el director general de Promoción del Turismo, don Esteban Bassols, especialmente llegado de Madrid, con el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don Victorino Anguera; el presidente de la Diputación Provincial, don Pedro Ordiz; el consejero nacional del Movimiento por Gerona, don Luis Rodríguez de Miguel; el alcalde de Gerona y procurador en Cortes por los Municipios, don José Bonet, y el delegado provincial del Ministerio de Información y Turismo, don Félix Ayala.

Entre los numerosos asistentes, se encontraban el vicepresidente de la Diputación Provincial y alcalde de Figueras, don Ramón Guardiola; el delegado

provincial del Ministerio de la Vivienda, don Julio Esteban Ascensión; el delegado provincial de la Organización Sindical, don Juan García Rodríguez; el jefe provincial de Sanidad, don Juan Carlos Acosta; el jefe provincial de Tráfico, don José Antonio López de Haro, y el jefe del Departamento de Política Local, señor Pinedo, y numerosísimos alcaldes de la zona. Asistían también los señores Ensesa, padre e hijo, y numerosos hoteleros y promotores del turismo en la costa gerundense.

Emotivas palabras del Gobernador Civil

Abierta la sesión, tomó la palabra el gobernador civil para rendir un emocionado recuerdo «al gran ausente de esta semana, a don Juan de Llobet. «La tierra generosa de Gerona acogió ayer en su seno a uno de los hijos más preclaros de la provincia. Fue — siguió el gobernador — un promotor incansable de esta Costa Brava, y su inquietud nos marcó el camino que, ahora con el máximo empeño, queremos seguir».

Un prolongado aplauso acogió las frases del señor Anguera, y a continuación, se guardó un minuto de silencio en homenaje al señor de Llobet.

Intervención del delegado de Información y Turismo

Seguidamente, el delegado provincial de Información y Turismo informó a los asistentes de las reuniones previas mantenidas en relación con este propósito de promoción de la Costa Brava, y enumeró los temas y autores de las respectivas ponencias.

D. José María Clúa Viladrich, alcalde de Lloret de Mar, es autor de la ponencia «El turismo y los servicios turísticos en la Costa Brava».

D. Domingo Valls Coll, alcalde de Blanes, de «Transportes y Comunicaciones».

D. Julio Esteban Ascensión, delegado del Ministerio de la Vivienda, de «Ordenación urbana».

D. Francisco Ferrer Gironés, de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Gerona, de «Comercio interior».

D. Juan Carlos Acosta, jefe provincial de Sanidad, de «Sanidad y Asistencia Social».

Discurso del Director General

Tras las palabras del Delegado de I. y T., inició su intervención de apertura don Esteban Bassols, afirmando que su presencia en Gerona y en el Parador era para él un motivo de enorme satisfacción.

«El turismo español — siguió — se encuentra en una apasionante problemática de futuro, que nos viene anunciada por lo que el ministro dice acerca de la nueva década del panorama nacional. Una problemática que hemos de abordar en tres vertientes, que se resumen y compendian en tres verbos: Conservar, intensificar y diversificar. Es decir, necesitamos conservar las corrientes turísticas ya existentes. Necesitamos intensificarlas por medio de las medidas más adecuadas. Y necesitamos diversificarlas, creando nuevas opciones para los visitantes, en todo el país.

«A este desafío — dijo también el señor Bassols —, ¿cómo responde la Costa Brava? Y yo os digo: debe responder con la madurez de una zona pionera del turismo, porque fue aquí donde se inició la floración turística de las costas mediterráneas. Con esta madurez de vuestra Costa, puede esperarse un enfoque optimista, racional de todos los problemas que tenemos planteados. Vuestro

nuevo gobernador, con el dinamismo que le caracteriza, ha comprendido en muy pocos meses todo el problema, y no ha esperado más. Esta reunión que hoy abrimos en Aiguablava, es prueba de ello, como es prueba también que ya ha visitado varias veces mi despacho para exponer, para solicitar, para urgir lo que esta tierra y estas gentes le demandan».

Siguió el señor Bassols aludiendo al ineludible propósito de organizar campañas conjuntas de promoción de la Costa Brava en el extranjero, tanto por medio de exposiciones o folletos como por las visitas de agentes turísticos, que *la conozcan, y que al conocerla, la comprendan, y fomenten en sus respectivos países el deseo de admirarla*. El Ministerio de Información y Turismo aportará la correspondiente ayuda. «Nosotros — dijo el señor Bassols, señalando el bellísimo paisaje exterior — nos debemos a este panorama realmente único que estamos contemplando».

Se refirió a estas reuniones diciendo que su propósito es marcar directrices, propuestas indicativas de lo que debe ser esta acción nuestra. «Si este proyecto de Comunidad Turística de la Costa Brava se aprueba y se le da el adecuado espíritu empresarial, todo pasará al campo de lo real y práctico, y se logrará a más o menos largo plazo».

Aludió a lo que puede y debe ser la Comunidad Turística de la Costa Brava. Dijo que hay que aunar esfuerzos e ilusiones en torno a una figura jurídica de la que ya tenemos ejemplos concretos en la Unión Turística de los Pirineos y en la Comunidad Turística de la Mancha. Se refirió a la acción emprendida por estas dos importantes organizaciones de promoción socio-económica y turística, citando gestiones y proyectos. «De la Unión Turística de los Pirineos — siguió —, ya se están viendo los resultados. El gerente se mueve por todas las provincias integrantes y acude a la Administración para interesar toda clase de peticiones y ayudas. ¿Sería posible poner en marcha la Comunidad de la Costa Brava con un régimen gerencial? Vuestro gobernador, con pleno conocimiento de la cuestión, ha considerado, y así me lo ha dicho, que la zona todavía no está preparada para ello. Estoy de acuerdo. Vamos, pues, a un régimen político-administrativo y esperemos a ver los resultados. Lo que es indudable, necesario, lo que se hace más urgente cada día que pasa, es la figura jurídica, un órgano para la Comunidad de la Costa Brava. Y en este empeño tenemos que poner a partir de aquí, al mejor de los entusiasmos».

El señor Bassols aludió seguidamente al proyecto de declaración de la Costa Brava como zona de interés turístico nacional. Leyó algunos de sus *considerados y determinados párrafos de la exposición de objetivos*. Concluyó que no es, en modo alguno, incompatible tal declaración por el Ministerio con esta Comunidad Turística de la Costa Brava. «Una y otra, sólo pueden aportar beneficios a vuestro litoral y a su zona de influencia». Hizo una breve historia de la tramitación del expediente de declaración de zona de interés turístico, que actualmente se encuentra en el período de información pública.

«Se ha pedido desde Gerona que la declaración afectará a toda la provincia. La provincia es una conjunción de atractivos turísticos y monumentales con personalidad y valor propios que han de promoverse a través de los centros de iniciativa ya creados y los que puedan crearse. Pero en el motivo de la reunión, esta declaración, por muchas razones, debe tener un contenido específico, debe afectar a una zona muy concreta, huyendo de gigantismos y de falsas apreciaciones aglutinantes que podrían viciar tan hermoso propósito. Yo creo, sinceramente, que el camino que se está siguiendo es el más indicado. Y deseo resaltar que aún con ese régimen político-administrativo de que se va a dotar a toda la Comunidad, tenéis ahora un verdadero gerente provincial en la figura de vuestro gobernador, que es incansable en todo lo que diga o suponga progreso para Gerona.

Estudio de las Ponencias

La cuestión relevante de la jornada final era el estudio del proyecto de constitución de la Comunidad Turística de la Costa Brava y de sus Estatutos, todo lo cual fue ampliamente debatido.



Vista general del Salón, durante uno de los momentos de deliberación
(Foto Sans)

El amplio cambio de impresiones suscitado por el articulado y finalmente, por la forma de financiar la gestión de la Comunidad tuvo su momento culminante en la intervención del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, señor Anguera Sansó, tras la cual quedó redactado y aprobado el artículo 36.

Interviene el Presidente de la Diputación

En el estudio de la infraestructura de la Costa Brava y especialmente de sus carreteras, intervino con un amplio informe el Presidente de la Diputación señor Ordís Llach, quien se refirió a las necesidades concretas, exponiendo el caso de la carretera internacional que une Figueras con Port-Bou y al mal estado de la misma pese a estar aprobada su renovación desde hacia tres años sin que se iniciaran las obras, así como también al estrangulamiento interior de la Costa Brava debido a la falta de accesos adecuados hacia la carretera general núm. 2 de Madrid a Francia por La Junquera, y a la falta de viabilidad entre las que une a los pueblos de dicha zona turística, señalando la necesidad de una «vía Exprés» y exponiendo las posibilidades de financiación una vez indicado que se trata de algo básico para la Costa Brava, que debe acoger adecuadamente y precisamente a través de los medios de comunicación en primer término, a los visitantes o turistas. Fue largamente ovacionada su intervención.

El director general de Promoción del Turismo cerró el debate con unas palabras en las que se congratuló de los resultados de estas reuniones y felicitó al señor Anguera Sansó por su defensa de la Costa Brava y por su «intervención dramática» — fueron sus palabras — que había permitido resolver definitivamente el obstáculo que suponía el tan debatido artículo 36.

En relación con esta zona privilegiada, afirmó que tenemos en ella una hermosa mercancía que ofrecer y que hemos de hacerlo con la máxima ilusión y energía, estudiando seguidamente las posibilidades de la «Expo-Brava» para llevar a diversos puntos la realidad de esta costa. Se refirió al mercado turístico en Europa, donde siempre habrá la promoción de la Costa Brava que es una de las zonas más importantes del ámbito turístico español. Y recordó, que aun viendo, hablando y estudiando las grandes posibilidades del turismo en esta Costa Brava, no podía olvidarse en ningún momento, que si una vez se dijo que la provincia de Gerona era todo capital, también puede decirse que es toda turística, por lo que asimismo y en su momento, se estudiará a través de la *constitución de Centros de Iniciativas y Turismo y de los ya creados, la idiosincrasia de cada uno de estos puntos, que están en cualquiera de las privilegiadas comarcas, para que en ellos el turismo tenga el estudio y realización que merece.*

Sus últimas palabras fueron de recuerdo para el gran ausente, don Juan de Llobet, *que tanto amó y trabajó por la provincia, por lo que los trabajos de estos dos días y las realizaciones futuras, podían ofrecérsele como homenaje entrañable.*

Uno de los aspectos más salientes de estas reuniones es que Gerona y Figueras han quedado automáticamente incluidas en esta Comunidad, con efectiva representación a través de sus alcaldes, los señores Bonet y Guardiola.

Petición de recompensa turística para la Diputación Provincial y para Don Miguel Mateu Pla

Tras el almuerzo servido en el Parador de Aiguablava, el presidente del Sindicato de Hostelería, don Ernesto Gusiñer, pidió al señor Bassols hiciera llegar al Ministerio, la solicitud de la Placa de Oro al Mérito Turístico para la Diputación Provincial y de la Medalla de Oro para don Miguel Mateu Pla.

El señor Ordís Llach dijo que agradecía la solicitud afirmando que la Corporación, sin afán de recompensa alguna, estará siempre a disposición de todos, cuando de mejora y progreso de la provincia se trate. Dirigiéndose al señor Bassols, recordó su ascendencia de La Garrotxa gerundense y al señor Cruilles como uno de los mejores concededores de la provincia, por lo cual no era necesario formularles nuevas peticiones ante la seguridad de que harían cuanto les fuera posible para demostrar su conocido afecto hacia la provincia.

D. Miguel Mateu agradeció la petición de la Medalla de Oro y dijo que lo que llevaba en el fondo de su corazón era su título de gerundense de adopción, por lo que reiteraba una vez más que se podía contar con él en la medida de sus fuerzas.

Palabras del Gobernador Civil

El señor Anguera Sansó tuvo palabras de recuerdo primero y de agradecimiento y de esperanza después, enlazando los aspectos pasados con este futuro que se presenta brillante. Recordó asimismo al gran ausente en esta ocasión, al hombre a quien la provincia tiene tanto que agradecer, a don Juan de Llobet, a quien calificó de accionista mayoritario de esta placa de oro que se había solicitado.

Agradeció al subsecretario de Gobernación su asistencia y recordó al señor Bassols su título de «Ramblista de Honor» y dijo esperaba que dentro de unos años tenga una segunda Rambla en la Costa Brava. Felicitó a don Miguel Mateu y a la Diputación en la persona de su presidente, por esta solicitud de tan merecidas distinciones, y a todos les dijo que debíamos ser realistas en el reto de la nueva década, y que los problemas de infraestructura que pudiera parecer nos

mantienen lejos, deben ser los que nos acerquen por nuestra unión para superarlos. Dijo que la imagen juvenil de la Costa Brava se ha convertido en madurez, «gracias a que tenemos la infraestructura de los hombres que están aquí y de los que están en Madrid».

Habló el señor Bassols

Tras saludar a los presentes, calificó aquél de «almuerzo de amigos», y al decir trasladaría la petición formulada por el señor Gusiñer, recordó que tras ella, el señor Mateu, que se hallaba sentado a su lado, le dijo: «No quiero medallas. Quiero ayuda para la Costa Brava». Expuso los méritos de la Diputación y del señor Mateu para la distinción, y se refirió con amplitud a las que calificó de fecundas reuniones ahora finalizadas.

Palabras finales del señor Cruilles

Intervino finalmente el subsecretario de Gobernación, don Santiago de Cruilles, para referirse a la importancia de las reuniones celebradas en el Parador Nacional.

Refiriéndose a las palabras del señor Mateu, «la Costa Brava es la pionera del turismo», señaló el peligro que ello entraña, cuando viviendo de la historia y de los laureles, éstos pueden no dejarnos ver la realidad de esta constante y renovada actualidad. Se ha provocado un turismo europeo, dijo, puesto al servicio del ocio, que ocupa un lugar dentro lo social, y éste exige unas facilidades, lo que ha hecho se crearan nuevos espacios adecuados, por lo que debemos superarlos, cambiando si es preciso, nuestro aspecto y amoldándonos a tales exigencias.

Recomendó huir de las comparaciones, y se alegró de que la presencia de todos fuera demostración de que hay una conciencia del momento. La presencia del señor Bassols, prosiguió, hará factible lo que deseamos si sabemos actuar juntos, por encima del individualismo, pues trabajando en colectividad, todos van a ser partícipes de sus beneficios.

Exhortó a prepararse para la nueva etapa, desterrando la envidia hacia el éxito de los demás, y que si tenemos envidia debe ser por la capacidad de los otros para provocar este éxito.

Señaló se sentía vinculado con esta provincia en la que hay dos pueblos con nombres de su apellido, y también la necesidad de que los catalanes, cuando es preciso, sabemos servir a España. «Si logramos formar esta conciencia de trabajo conjunto, habremos ya conseguido mucho», prosiguió.

Recordó que estábamos trabajando por algo más importante que la individualidad o el pequeño grupo; que trabajamos para esta conjunción de esfuerzos, por lo que deseaba finalizar diciendo a todos: «Adelante, y éxito». Fue muy aplaudido.

Mensajes de adhesión

Después, se acordó cursar sendos telegramas de adhesión de todos los reunidos, al Jefe del Estado, al Príncipe de España y a los ministros de Gobernación y de Información y Turismo.

GIL BONANCIA